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令和７年６月吉日 

 

ＰＴＡ会員各位 
八王子市立恩方中学校 PTA代表  

山村舞、廣田美和子、山口嶺望、 

田中宏美、峯尾みどり、大石雅子 

大髙幸子、草木さくら、日野岡佳子 

 

 令和７年度 第１回運営委員会だより  
 

ＰＴＡ書面総会も無事終わり、新年度のＰＴＡ活動がスタートしました。今年度は引継ぎの一年として代表９名

で活動を分担し、協力しながら活動を行ってまいりますのでよろしくお願いいたします。 

私達ＰＴＡ本部も、最良の PTA の形はどのようなものなのか試行錯誤を繰り返す日々です。先生方・保護者

の方々・地域の方々と協力しながらより良い改革を行っていきたいと思っておりますので、今年度もご理解とご協

力をよろしくお願いいたします。 

 

◎開催日時  令和７年６月１３日（金）１９時～ 

 

１．報告事項 

（１）学校報告 

◇校長先生  

日頃より、恩方中学校の教育活動に御理解と御協力を頂きましてありがとうございます。 

ＰＴＡ代表委員の皆様におかれましては、御多用の中、生徒の為に様々な取組や会議等の運営をし

ていただき感謝申し上げます。 

先日は書面開催での総会も無事に終了し、今年度の活動が本格的に始まります。どうぞよろしくお

願いいたします。 

生徒の様子は、どの学年も全体的には落ち着いて授業に取り組んでいます。５月の全校朝礼や臨時

の朝礼では開催時刻前に誰一人として遅れることなく、理路整然たるものがありました。近年の中で

一番良い姿でした。これも、３年生の立派な姿を１・２年生が見て成長してくれているものと実感し

ています。ぜひ、保護者の皆様に見ていただきたい姿と思っております。 

一方、新しいクラスにも慣れた５月は授業中に気が緩んでしまうこともあります。先生によって態

度が変わってしまい、指導を受ける生徒もいました。私語が止まらず真剣な生徒に迷惑をかけてしま

うこともあります。昨年度も記載させていただきましたが、生徒一人一人と話すと「授業を妨害しよ

う」とか「先生を困らせよう」ということではなく、「じっとしていられない」・「我慢できない」

状況であることが原因です。その都度話をし、学級委員会や学年だより等で啓発し、指導を継続して

います。 

また、大きないじめの事案はありませんが、小さなトラブルやＳＮＳに関するトラブルはあります。

学校としては、その場だけでの指導で終わるのではなく、長期的に担任・学年を中心に組織として取

り組んでいます。気になることがありましたら、遠慮なくご連絡ください。 

また、５月１４日から３日間北海道修学旅行に行ってまいりました。保護者の皆さまの御理解のお

かげで、姉妹校の勇払中学校に訪問し、貴重な体験をすることができました。非常に教育的効果があ

りました。３年間は継続して実施するように計画しております。 

最後になりますが、現在、恩方中学校の恒常的な課題は、自転車通学の安全面の確保です。ＰＴＡ

の皆様により安全パトロール等も実施していただいております。我々大人の目を少しでも増やし、生

徒の安全面に御協力をお願いいたします。今年度もどうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

 

◇副校長先生 

日頃より、本校の教育活動に御理解と御協力をいただきまして、誠にありがとうございます。本日も

お忙しい中、皆様お集まりいただきまして感謝申し上げます。  
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◇副校長先生 続き 

●今年度は私立学校のようにオープンキャンパスを開く予定です。 

7月12日土曜日に親子向け学校見学会を行います。本来通常の在校生向けの学校公開なのですが、小学校5

年生、6年生の親子を招待して学校をみて頂く機会を予定しております。また、部活動体験ツアーやオープン

キャンパスなどを今後予定しています。 

学校としても一人でも多くの生徒が恩方中学校に来てもらえるようなアピールをしていこうと考えておりますの

で、進学でお悩みの方がご近所でいらっしゃいましたら、ぜひ一度恩方中学校にお越し頂き学校の様子をご覧

いただきますよう、後押しをしていただけると幸いです。私の方も頑張ってPRしていきたいと思います。 

●６月１１日の引き取り訓練、ご協力本当にありがとうございました。本校の場合どうしても車でのお迎えが多い

為、今年度は、できるだけ校庭の方でお迎えができる体制を試みました。 

●日頃からPTAの皆様から貴重なご意見をいただいているお陰で改善を試みる事が出来ております。今後とも

ご協力のほど宜しくお願いします。 

 

◇教務主任  太田先生 

行事予定の大きな変更をした令和７年度が始まりました。６月時点では、特に問題なく進んでいます。週時数

が２７時間になり、５時間授業の日が月・水・金の３日となりました。そのおかげで生徒も職員もゆとりをもって学校

生活を送れています。今年から短くなった金曜日には、補習を実施したり面談を行ったりして有効に活用してい

ます。 

５月には修学旅行を実施しました。進級して早々の行事でしたので、２年生の時から計画的に準備を進めて

きましたが、それでもゆとりの少ない準備期間となりました。また、体育祭を１０月に移動したことで、１学期に１、２

年生の大きな行事がなくなっています。そのため、２年校外学習を６月に移動し、１年生の郷土学習に校外調査

活動を取り入れて新しい行事を作りました。 

 昨年度から定期テストの日にも給食を実施しています。また、１学期が１週間（４日間）長くなった期間にも給食

は実施します。７月の三者面談の運営についても新しい試みがありますので、実際に行ってみて、十分に反省

し、来年度につなげたいと思います。 

 

◇生活指導主任  米良先生 

日頃より本校の教育活動に御理解と御協力を賜り、誠にありがとうございます。早くも４、５月が終わり、１学期

も折り返しを迎えました。お陰様で大きな事故やトラブルもなく、全体的に生徒も落ち着いて過ごすことができて

います。小さな揉め事は各学年から報告を受けていますが、丁寧に対応しております。 

今回は保護者の皆様に共有させていただきたいことを４点お伝えします。 

①自転車指導 

 八王子市内で小学生の自転車事故が発生しました。本校でも日々自転車の乗り方について注意喚起をして

おりますが、６月に入って本校生徒が自転車登校中に怪我をする事故が２件起こりました。特に「並列走行」「無

理な追い越し」「スピードの出し過ぎ」は事故に繋がる危険な走行です。御家庭でも今一度安全指導をお願いし

ます。 

②獣害対策 

５月中旬には恩一小の近くで水路に落ちているイノシシの子供が発見されました。本校でも下校時間を早め

る対応を取り、その後皐月院側の門にはイノシシ侵入防止の柵を設置しています。中間テストの日には、サルが

学校の畑を漁りに来て、ロケット花火で追い払いました。普段は群れで行動するサルですが、今回は単独行動

だったようです。生徒の安全を守るために、引き続き獣害対策に力を入れていきます。 

③SNSの使い方 

 ニュースなどでも報道があるように、SNS を通じて生徒が成人とつながるケースが増えています。最近では「斎

藤さん」と呼ばれるコミュニケーションアプリで成人男性が生徒に下半身を露出する事件が発生しております。

ゲームの通信やチャット機能を使って接触してくるケースもありますので、お子様の SNS の使い方については十

分に注意してください。 

④他中の生徒情報 

 川原宿交差点のコンビニエンスストアで近隣の中学校の生徒が夜中に集まっている様子が確認されています。

近隣の中学校の生活指導主任からは、生活指導上問題のある生徒については、長期間学校を欠席していると

報告を受けています。本校生徒が他中生徒と学校外で関わり、思わぬトラブルに巻き込まれることを強く懸念し 

ております。生徒の安全と健全な交友関係を守るため、御家庭でも学校外での行動や交友関係についてご確 
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◇生活指導主任  米良先生 続き 

認いただけますと幸いです。 

今後とも生徒の皆さんが安心・安全に学校生活を送れるように努めてまいります。御理解と御協力をよろしくお

願いいたします。 

 

◇進路指導主任  秋守先生 

【都立入試日程と英語スピーキングテストの日程について】 

 報道もされていることですが、今年度の都立入試日程についてお知らせします。都立推薦入試は１月２６日

（月）と２７日（火）に実施、都立一般入試（前期課程）は２月２１日（土）、一般入試（後期課程、二次募集）は３月 

１０日（火）に実施されます。都立入試の日程に関して詳細は７月１２日（土）に実施します進路説明会でお知ら

せします。 

都立一般入試において２０点分となる英語スピーキングテスト（ESAT-J）は１１月２３日（日）に行われ、受験申

し込みが７月３日に始まります。スピーキングテストに関しては、中学校３年間の学習の成果を確かめる意味合い

もあるため、都立高校の受験を考えていないという生徒も原則受けてもらいたく思います。英語科担当から申し

込みに関して後日案内が出されますので、手続きをお願いします。 

【都立入試の変更点① 全日制高校の分割募集廃止】 

昨年度の入試では、２月の一般入試（前期課程）と３月の一般入試（後期課程）で募集定員をあらかじめ分割

し、２回に分けて募集を行う高校がありました。近隣の高校では、府中東高校や山崎高校、東村山高校、羽村高

校、秋留台高校、野津田高校などが挙げられます。東京都教育委員会はこれを廃止し、２月の一般入試（前期

課程）で募集人員を集めることとなりました。一方で、八王子拓真高校や立川市にある砂川高校などの昼夜間

定時制高校では引き続き分割募集を行います。 

【都立入試の変更点② 通信制課程都立高校の入試日程変更】 

 今年度より、通信制課程の都立高校（一橋高校、新宿山吹高校、砂川高校）で前期選抜と後期選抜の２回に

分けて入試を実施することとなりました。前期選抜は全日制、定時制の一次募集と同じ２月２１日（土）に実施し、

後期選抜は４月に実施となります。これまで４月に行っていた通信制課程高校の入試を２回に分け、前期選抜と

して４月よりも早い時期に入試を実施することで、不登校経験のある生徒にとって通信制都立高校を選択する

きっかけにしてほしいというねらいがあっての変更です。 

これから夏に向けて各高校でオープンキャンパスや部活動体験が開催されます。多くの学校を見て、自分自

身のやりたいことが見付かる学校を探してもらいたいと思います。 

【進路指導部としての取り組みの報告】 

 １年生は６月１９日（木）に八王子調べ校外調査活動を行います。八王子調べ学習はこれまでも行ってきました

が、今年度より校外に出て調査する機会をスタートしました。八王子市が所有する緑あふれる自然や産業、伝統

について深く学び、他市、他県や世界に誇れるものを、目で見て、体験してもらうことを第一の目的に始めた取り

組みです。 

恩方地区や八王子というコミュニティを今後維持し発展させていくためには、恩方の住民、八王子市民として

いかに住みやすい環境を作るかを中学生の段階から考えることが重要であり、地域の子どもは地域で育てる、

いわゆる「地域教育」が必要となります。地域の良さを学び、９月に実施を予定している姉妹校の北海道苫小牧

市立勇払中学校との成果発表会で、恩方の魅力を発信したいと思います。 

同日に２年生も東京都内校外学習を実施します。１年生で八王子について学び、２年生で東京について学

ぶ。３年生で八王子と姉妹都市提携を結んでいる北海道を訪れるという、恩方中学校独自の郷土学習２クール

目です。この行事を成功につなげようと生徒たちは意欲的に取り組んでいます。２年生の取り組みの詳細は２学

年主任より報告がありますので、そちらをご参照ください。 

 

◇１学年主任  髙橋先生 

１学年の様子（令和７年６月１３日） 

入学してから、２か月が経ち、中学校生活にも大分慣れてきた様子です。 

現在は、各クラスの学級委員の生徒を中心とし、クラス全員で、授業の準備を終えた状態で着席して授業開

始のチャイムを待つことを目指す「全員で着席チャイムキャンペーン」というキャンペーン活動に取り組んでいま

す。個人個人が時計を見て、見通しをもって行動できるようになろう、ということを目的とした活動ですが、各クラ 

スで、学級委員や班長がクラス全体に呼びかけあって、良い雰囲気で取り組むことができています。 

また、１２（木）の６時間目には学年や学級の親睦をさらに深めることを目的とした学年レクも行いました。普段 
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◇１学年主任  髙橋先生 続き 

の授業とは、また違う表情も見られ、元気いっぱいに楽しむ様子が見られました。このまま良い雰囲気を保ちな

がら、来週の水曜日に行われる八王子校外調査活動に向けて準備を進めていき、本番の日を迎えたいと思い

ます。 

 

◇２学年主任  米良先生 

２年生になってクラス替えがあり、学級数も２クラスに減ったことで１クラスの生徒数が大幅に増えました。生徒

の皆さんにとっては大きな環境の変化だったと思いますが、全体的に落ち着いて過ごすことができています。昨

年課題だった「いじり・煽り」はあまり見られなくなったと学級委員から報告がありました。各教科の授業もメリハリ

をつけながら頑張っているようです。とても嬉しく思っています。休み時間には仲の良い友達と楽しく過ごす姿が

見られますが、大きな声を出したりトイレ前に溜まる生徒もいるので、周りに配慮して過ごすように声をかけていま

す。 

また、６月１９日の東京校外学習に向けて準備を進めています。実行委員中心にルールや持ち物を決め、班

長中心に行動計画を立てています。生徒同士で協力し合い、トラブルやルール違反なく実施できるように努め

ていきたいと思います。 

 

◇３学年主任  金光先生 

進級後、２カ月が経過しました。受験生になったという自覚なのか、受験生になってしまったというあきらめな

のか、学習に対するストレスは大きくなっているように感じています。そのストレスを解消するために、前向きに学

習に取り組み努力する様子がうかがえる生徒が増えました。中間テストにおいても、自分の中で過去最高得点と

なった生徒もいました。日ごろの授業においても、意欲が増したように感じることが増えました。その反面、そのス

トレスから逃れるために、現実逃避をしている生徒も一定数存在しているように感じます。引き続き、義務教育の

締めくくりとして、自分のやるべきことにしっかり向き合い努力できるよう、また、クラスの一員としてお互いに高め

合えるよう指導に当たります。 

 修学旅行においては、様々なところに「初めての…」という言葉を付けることができる内容でした。北海道…、函

館…、自然…、空港…、飛行機…、長距離バス移動…、教員一同トラブルなく予定通りに実施できるのか、不安

に思う内容でもありました。しかし、実行委員中心に全体がまとまり、予定通り、いや予定よりも速やかに行動する

ことができていました。その結果、時間的な余裕が生まれ、ホテルで過ごす時間、のんびり休む時間を設けること

ができました。事後の作文の内容等からとても楽しめたような様子を伺い知ることもでき、良い思い出をつくること

ができた生徒が多くいました。さらに、実行委員のリーダーとしての成長を強く感じました。事前に打ち合わせを

何度も重ねるうち、リーダーとしての責任感が芽生え、当日も、自分の役割に責任をもって取り組むことができ、

修学旅行を成功させることができました。一方、反省点、ルール違反も一部ありました。その都度、指導に当たり

ました。事後に生かすことができればと思います。 

 １学期も終盤となり、期末テストの準備の時期となりました。ここからは、進路決定向けて、迷うこと、困ること、決

意すること、覚悟を決めること、その他、現実を受けて止め、考えなければいけないことが多くあります。「考える

学年」の目標のもと、生徒たちが、しっかり考えた上、よりよい決断ができるよう学年教員一同職務にあたります。

引き続きよろしくお願いいたします。 

 

◇学校運営協議会会長  松﨑さん 

いつもご理解とご協力ありがとうございます。 

学運協では、地域と学校と保護者とが協力して、恩方中学校の教育体制を整えるべく、日々活動しておりま

す。 

5 月に 3 年生の修学旅行（北海道）に同行させていただき、とても楽しく、夢のような 3 日間でした。勇払中学

校でもとても大歓迎してくださって、苫小牧民報という新聞の記者も、取材に来ており、新聞にも載りました。なか

なか大きな記事として載りましたので、また何か見る機会があったら、ご覧になっていただければと思います。 

学運協は恩方中学校の生徒さんの学力の底上することを第一に目指しておりまして、≪放課後基礎教室≫と

いうものを毎週水曜日にやっています。参加された生徒さんは、アシスタントティーチャーと１対１で苦手な教科

を学んで、「よく分かった」とか、「また来るね」と言って、満足して帰っていく生徒が多いです。他には漢字検定

などの勉強をしている生徒もいらっしゃいます。 

学校を楽しんで通ってもらえる様にサポートをしていきますので今後ともよろしくお願いします。 
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（２）本部・各委員会の活動報告と今後の予定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．協議事項、その他 

  特になし 

◇制服リサイクル委員会 

6/13 第１回運営委員会 

制服在庫確認・販売準備 

(本多さん・飯野さん・船木さん) 

※7/１２ 学校公開日 制服リサイクル販売 

 

◇校外指導委員会 

4/18 運営会議にて役員・担当決め 

5/2 サポーターさんへの巡視表作成 

5/3巡視場所の駐車場管理者へ駐車場の使用許可と挨拶 

6/5 サポーターさんへのお便り印刷・配布 

  6/13 第１回運営委員会 

 

◇環境整備委員会 

4/18 新旧引継ぎ、委員全体及び三役グルーﾌﾟ LINE 作成 

5/13校長先生と峯岸先生へ挨拶（副委員長、電話） 

5/15峯岸先生と第 1 回作業日程の調整（副委員長、電話） 

5/18岩本花店にて花苗の相談・注文（委員長） 

6/5 第 1 回 花壇整備作業（8 名参加） 

6/13 第 1 回 運営委員会（委員長） 

※第 2 回花壇整備日程は、10月末か 11月頃を予定してい

ます。 

◇地域委員 

6/13 第１回運営委員会 

※7月からお祭り等でのパトロール開始 

◇本部 

【会務報告】 

4/９   入学式 

4/1５  第１回学校運営協議会 

4/1８  新旧引き継ぎ 

4/2２  第１回青少対会議・新旧引き継ぎ 

5/1０  団体懇親会 

5/2２  第２回学校運営協議会 

6/13  第１回運営委員会 

【今後の予定】 

6/２６   第３回学校運営協議会 

７/1５   第２回青少対総会 

7/1７   第４回学校運営協議会 

7/１８   クリーン活動 

7/20～8/31 夏休み特別パトロール 

9/16   第３回青少対総会 

9月～11月 恩方ふれあいフェス 

         （打ち合わせ） 

【お知らせ】 

今年度も、運営だよりの印刷配布は行いませんので、恩方中学校ホームページからご覧ください。

令和７年度ＰＴＡ定期総会議案書と、ＰＴＡ会則もアップしますので、各自ご覧ください。 

（恩方中ホームページトップ→「ＰＴＡ」内） 


